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靈感來自剛果

努利亞·瑪塔經歷過兩次戰爭，
曾經有一次她就發現自己正在
俯視著一個童兵的槍筒。經過
了二十年在剛果的生涯，現
在，她是西班牙納瓦拉的「專
業團結組織」基金會的會長。

2010年9月28日

「專業團結組織」是怎樣成立的？

我會說，是在機緣巧合之下。當時我
在美髮屋，幫我做髮型的女孩說她剛
剛從一個在職人士的聚會中回來。不



久以後，在一個咖啡廳裏，一位女侍
應正好在說她出席過一個培訓課
程……如果那些在職人士關心他們的
培訓和專業水準，我想：爲什麽不把
這種關注去凝聚和團結某些社會中的
力量呢？這個主意促成了基金會的籌
組，很幸運地我和一群非常有動力的
人組成了一個團隊。他們擁有專業的
知識，並知道甚麼比較重要，甚麼沒
那麼重要，而且他們已經經歷了不惜
一切追尋成功的人生階段。我們開始
了一系列的講座，然後是社會工作的
培訓和出版相關的刊物。

爲什麽關注社會的團結力量？

我從剛果回來，離開了許多在那兒的
人，他們是我熱愛的人們，是我的親
密好友，他們居住在骯髒的環境中，
是很不可思議的人，受過良好的教
育，有智慧，而且心地善良……他們
懂得甚麽是飢餓，卻非常慷慨。有時
候他們會帶一個芒果來找我，因為他
們想找我合作。我會告訴他們：「謝



謝你，但你最好還是把它留給你的孩
子們吧！」因為我知道他們的生活條
件很是艱苦。

我於2001年回到西班牙，發現自己處
身在一個非常地以自我為中心、追求
舒適享樂並以消費主義至上的社會
中，而老年人則經常被忽視。然而，
在非洲，老年人會被視為珍寶，他們
是家中的道德權威。我想我應該做些
甚麽，並告訴他們我在剛果看到的一
切。

「專業團結組織」的關鍵是甚麼？

也許關鍵在於大家必須共同學習並要
成為一個團隊。起初是由我來作發起
人的，現在所有的決定都經由理事會
處理，這樣每人都可以貢獻自己的力
量：不管他是記者，是秘書還是醫
生……

最近一位擁有兩個孩子的母親告訴
我：「我希望能夠幫一把。」之後，
她便獲委派在某項任務中幫忙。我們



僅僅正式聘用了一位工作人員，其餘
所有共同工作的人全都是志願者，他
們因能夠作出貢獻的而感到高興。

「專業團結組織」如何被其他機構所
接納？

其他機構非常接納我們。我認為納瓦
拉仍然保持著一份強烈的凝聚力和專
業精神。我也看到他們很喜歡這個主
意。

如果你要在非洲和西班牙間二擇其
一，你會怎樣選擇？

現在我選擇的是西班牙。我好好地把
握着每一天，而這裏就是我身處的地
方。當我二十八歲時，主業會的監督
問我是否願意到剛果去實踐我的事業
並在那兒開展使徒工作。我說我願
意，然後就滿載夢想地去了非洲。雖
然開始時相當艱難，文化差異帶給我
很大的震撼。一年以後，我對自己
說：「要麼就愛他們並成為他們中的
一份子，要麼就離開。」那我就這樣



做了；我成了一位剛果人，且學會了
愛他們，讓他們的生活，他們的風俗
習慣成了我自己的。

二十年過去了，我的母親得了癌症重
病。那時我便知道，由於種種原因，
是該回去的時候了。現任的監督蔡浩
偉主教告訴我說，我的經驗在西班牙
將會非常有用。這也正嘗試着要這樣
去做。

回來很困難嗎？

剛開始的時候的確如此。有一次我去
超市買蔬菜。看到貨架上那些琳琅滿
目的商品，那些買一送二的優惠……
我感覺像快要窒息似的，我必須到外
面去呼吸新鮮空氣好控制住自己的情
緒。這種感覺非常奇怪，大概是因為
一下子我必須面對那麼多的事情……

財富被如此不平等地分配，我們必須
向人們宣傳團結和自制的訊息，讓他
們學習如何只使用他們所需的，不要
浪費和好好地利用他們所剩餘的。有



一天，我讀到一篇有關到太空旅行的
文章。我不能理解：一方面這是一種
科學和研究，但為了追求樂趣而花費
如此巨額的金錢卻又是另一回事；尤
其甚者，世上還有如此多的人，他們
甚至連最基本的物質需要也還沒得到
滿足。
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